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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Sozial-, Jugend- und Sportausschuss 

Sitzungsnummer SJS/008/2022 

Datum Montag, den 30.05.2022 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 20:05 Uhr 

Sitzungsort Plenarsaal des Neuen Rathauses (1. OG) 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 

 
Andrea Volk SPD Ausschussvorsitzende SPD 
Andrea Lich-Brand SPD Stadtverordnete SPD 
Eva Struhalla SPD Stadtverordnete SPD; i.V.f. Stve. Peter-Lauff 
Björn Höbel CDU Stadtverordneter CDU 
Klaus Scharmann CDU Stadtverordneter CDU; i.V.f. Stv. Steinraths, F. 
Dr. Jörg Schneider CDU Stadtverordneter CDU 
Petra Strehlau Bündnis 90/Die Grünen Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen 
Dieter Winkelmann Bündnis 90/Die Grünen Stadtverordneter Bündnis 90/Die Grünen 
Renate Pfeiffer-Scherf FW Stadtverordnete FW; i.V.f. Stv. Müller 
Sven Ringsdorf FDP Stadtverordneter FDP 
Irene Müller-Rein AfD Stadtverordnete AfD 
Sylvia Kornmann DIE LINKE Stadtverordnete DIE LINKE 

 

vom Magistrat 

 
Manfred Wagner SPD Oberbürgermeister  

 

von der Verwaltung 

 
Thorsten Bender  Jugendamt 
Anna Kaczmarek-Kolb Koordinationsbüro für Jugend und Soziales  Koordinationsbüro für Jugend und Soziales 
Manuela Borkenhagen  Eigenbetrieb Wetzlarer Bäder 
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vom Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Feth, als Schriftführer 
 
außerdem waren anwesend 
 
FrkV Wagner, AfD-Fraktion 
Herr Bruns, Polyplan Kreikenbaum Gruppe GmbH, Bremen (zu TOP 2) 
Herr Gert, Polyplan Kreikenbaum Gruppe GmbH, Bremen (zu TOP 2) 
Herr Osman, Ausländerbeirat      
 
 
AV   V o l k   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass gegen 
die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass der 
Ausschuss mit 12 Mitgliedern beschlussfähig ist.   
 
Die Ausschussmitglieder bestätigten einstimmig die nachstehende              
 
Tagesordnung: 

 

 1   Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 07.03.2022 
  
 2   Neubau Freibad Domblick 

Vorlage: 0432/22 - I/146 
  
 3   Kunstrasenplatz in Naunheim 

Vorlage: 0425/22 - I/141 
  
 4   Bund-Länder-Programme "Sozialer Zusammenhalt"  

- Sachstandsbericht - 
  
 5   Verschiedenes 
  

 

Zu 1 Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 07.03.2022 
 
Mitteilungen 
 
“Host Town Program” - Special Olympics World Games 2023 in Berlin 
 
OB   W a g n e r   berichtete, dass die Stadt Wetzlar die Delegation aus Costa Rica beher-
bergen werde.  
 
Neue Leitungskräfte KoBü Jugend und Soziales und Jugendamt 
 
Die neuen Leitungskräfte, Frau Anna Kaczmarek-Kolb (Koordinationsbüro für Jugend 
und Soziales), und Herr Thorsten Bender (Jugendamt), stellten sich kurz vor. 
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Anfragen 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
Niederschrift vom 07.03.2022 
 
Die o. g. Niederschrift wurde ohne Änderungswünsche genehmigt.        
  
 
 
Zu 2 Neubau Freibad Domblick 

Vorlage: 0432/22 - I/146 
 
Die Herren   B r u n s   und   G e r t   von der Fa. Polyplan Kreikenbaum wurden von der 
Ausschussvorsitzenden   V o l k   begrüßt und erhielten das Wort. Herr   B r u n s   stellte 
die Entwurfsplanung vor und beantwortete technische Fragen.  
 
Stve.   S t r u h a l l a   ließ sich Möglichkeiten für weitere Umkleidekabinen aufzeigen, die 
Berücksichtigung finden sollen. Stv.   H ö b e l   regte an, dass die Öffnungszeiten des Eu-
ropabades sich mit denen des neuen Freibades überschneiden sollten, um Sportschwim-
mern mehr Möglichkeiten zu bieten. Stve.   S t r e h l a u   begrüßte, dass keine Beheizung 
im neuen Bad vorgesehen sei. Auch für Kinder sei das kein Problem.  
 
OB   W a g n e r   wies darauf hin, dass der Wunsch nach einem naturnahen Bad dem 
Bürgerbeteiligungsprozess entstamme. Auch stehe das Hallenbad in Waldgirmes zur Ver-
fügung, an dem die Stadt Wetzlar beteiligt sei.  
 
Stv. Dr.   S c h n e i d e r   erkundigte sich, ob es viel kosten würde, wenn das Becken ver-
längert würde. Davon riet Herr   B r u n s   wegen zusätzlicher, nicht unerheblicher laufen-
der Kosten dringend ab.  
 
Stv.   H ö b e l   fragte nach den vorgesehenen Natursteineinfassungen im Kinderbecken. 
Herr   B r u n s   berichtete, dass die Erfahrung anderer Bäder gezeigt habe, dass gerade 
dies Unfälle und Verletzungen vermeide. Stve.   S t r u h a l l a   erkundigte sich nach einer 
Beach- oder Strandbar. Dies sei in Arbeit, erklärte Herr   B r u n s.  
 
Stve.   S t r u h a l l a   regte an, den Fahrradweg nicht zu schmal zu planen, gerade im 
Eingangsbereich, da der Lahntalradweg gerade im Sommer stark frequentiert sei. Die An-
regung wurde von Herrn   B r u n s   gerne aufgenommen.  
 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesende Gremiumsmitglieder 12 Nein-Stimmen 0 

Ja-Stimmen 9 Enthaltungen 3 
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Zu 3 Kunstrasenplatz in Naunheim 

Vorlage: 0425/22 - I/141 
 
FrkV   W a g n e r   nahm Bezug auf das Schreiben des Sportamtes vom 30.05.2022 und 
bestätigte dessen Inhalte. Der Abstimmungsprozess endete im Jahr 2015. Er wies auf die 
Entwicklungen der letzten Jahre hin. Der TuS Naunheim benötige einen Kunstrasenplatz 
für seine Fußballmannschaften. Dieser könne auch auf der anderen Lahnseite sein. 
 
OB   W a g n e r   verwies auf das Schreiben, das so heute im Magistrat beschlossen wor-
den sei. Die Anlage sei in Abstimmung mit dem Vorstand des TuS Naunheim eingefriedet 
worden. Hierbei seien ungefähr 120.000 € eingesetzt worden. Anders habe sich die Aus-
gangslage in Münchholzhausen dargestellt. Die Situation sei nicht vergleichbar.  
 
AV   V o l k   ergänzte, dass die Stadt Wetzlar und der Vorstand des TuS Naunheim der-
zeit keinen Bedarf erkennen könnten. Sie wies ferner darauf hin, dass auch das Vereins-
heim verlegt werden müsste, wenn auf der anderen Lahnseite ein Sportplatz entstehe.  
 
Stv. Dr.   S c h n e I d e r   erklärte, dass der Sportverein in Münchholzhausen einer Stillle-
gung eines Sportplatzes zugestimmt habe. Der TuS Naunheim müsste mehr Geld auf-
wenden, weshalb seine Fraktion den Antrag vermutlich ablehnen werde.  
 
FrkV   W a g n e r   begründete seinen Antrag weiter, da Vereinsmitglieder sich einen 
Kunstrasenplatz wünschten und sich über die Verkürzung des Sportplatzes ärgerten. Die 
Toilette im Sportlerheim werde von den Inselbesuchern genutzt. Das Vereinsheim könne 
von der Stadt gekauft werden. OB   W a g n e r   entgegnete, dass die Toilette von der 
Stadt Wetzlar an das Vereinsheim angebaut worden sei und von der Stadt betrieben wer-
de. Die Länge des Rasenplatzes habe DIN-Maße, die Ausführung sei mit dem Vorstand 
abgestimmt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesende Gremiumsmitglieder 12 Nein-Stimmen 11 

Ja-Stimmen 1 Enthaltungen 0 

 
 
 
Zu 4 Bund-Länder-Programme "Sozialer Zusammenhalt"  

- Sachstandsbericht - 
 
“Runder Tisch Ukraine” 
 
Frau   K a c z m a r e k - K o l b   berichtete, dass am 25.05.2022 ein „Runder Tisch Ukra-
ine“ stattgefunden habe. 36 Organisationen hätten sich an der Veranstaltung beteiligt. Die 
Hilfsbereitschaft in Wetzlar sei ungebrochen. Stve.   S t r e h l a u   erkundigte sich, wie 
ehrenamtliche Helferinnen und Helfer unterstützt werden könnten, insbesondere bei der 
Frage der Wohnungsversorgung für die Geflüchteten.  
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Frau   K a c z m a r e k - K o l b   bestätigte, dass solche Fragestellungen bekannt seien. 
OB   W a g n e r   ergänzte, dass unlängst auch mit der Wohnungswirtschaft ein „Runder 
Tisch“ zur Unterbringung ukrainischer Flüchtlinge stattgefunden habe; dabei gewesen sei-
en auch „Haus und Grund“ sowie der Mieterverein.  
 
Multifunktionsfeld Dalheim 
 
Stv.    S c h a r m a n n   erkundigte sich, wie es mit dem Multifunktionsfeld Dalheim wei-
tergehe. Frau   K a c z m a r e k - K o l b   berichtete, dass mit dem Lahn-Dill-Kreis alles 
abgesprochen sei und die Planungen bald beginnen. 
 
Ausländerbehörde 
 
Herr   O s m a n   vom Ausländerbeirat beklagte, dass die Arbeiten der Ausländerbehörde 
sich derzeit auf die aus der Ukraine geflüchteten Menschen konzentrierten, andere Men-
schen müssten lange Wartezeiten in Kauf nehmen. Dem entgegnete OB   W a g n e r,   
dass die Ausländerbehörde alle Vorgänge mit dem zur Verfügung stehenden Personal 
bearbeite. Keine Gruppen würden bevorzugt.             
 
 
 
Zu 5 Verschiedenes 

 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
AV   V o l k   schloss die 8. Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportausschusses.           
 
  
Die Ausschussvorsitzende:      Der Schriftführer: 
 
 
 
 
V o l k          F e t h 
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